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本报记者沈海珠

春光明媚，万物复苏，随着清明
节临近，春游渐热。据了解，今年清明
小长假以周边游、短途近郊游为主，
赏花、踏青，亲近大自然是最大主题。

春日出游掀热潮

尽管清明节假期较短，但早有不
少市民提前对假期旅行进行了规划。

“虽然清明只有三天小长假，但
我另外请了两天年休假，已经预订
了去云南的行程。”市民黄晨霞说，

“之前受疫情影响，很久没去省外旅
游了，现在哪儿都想去。”

家住黄岩百合小区的黄晨霞是
一位喜欢旅游的姑娘，她告诉记者，
自己身边的朋友计划出游的不少，
之前一直在彼此交流、互相“种草”，

在大家看来，现在气温适宜，选在春
日出游最佳。

据多家在线旅游企业数据显
示，清明及五一小长假的出游机票、
度假酒店、租车自驾、景区门票、跨
省跟团游等旅游产品预订情况良
好，有些地方的火车票、民宿等甚至
出现了预订紧张的情形，旅游市场
回暖态势明显。

“上周来咨询报团的人就已经
很多了。”台州中国青年旅行社的工
作人员小陈告诉记者，“去年因为疫
情原因，旅游业确实受到了一定影
响，但今年从春节开始，旅游的人就
已经比2019年同期要多了。”

小陈告诉记者，旅行社中长线
游已经铺开，像云南、厦门等地的旅
游线路是很多游客比较关注的，但
由于假期较短，目前短途旅游路线
更为吃香。

清明赏花成热门

记者在采访中发现，短线旅游
是台州市民出行的主要选择。

由于清明节前后是梨花、桃花、
油菜花、樱花等盛开的时间段，赏花
游也成为了不少游客的选择。

“这次清明节我打算去天台看
油菜花，这个时间段正是油菜花开
的时节，错过了又要等一年。”市民
张女士对记者说，春暖花开最适合
去踏青，清明假期还是想出门散散
心，但又不想去太远的地方，所以想
在台州市内的一些景点走走。

踏青赏花一直是清明节的热
门出游主题，花园花海、动植物园
也成为几大在线旅游平台最热门
景区类型。根据去哪儿数据显示，
北京植物园、杭州太子湾公园、扬
州瘦西湖是今年清明假期最受欢

迎的赏花景区。
中国国旅 (台州)国际旅行社有

限公司黄岩营业部工作人员告诉记
者，春节过后，旅游市场已经迎来了
一批尝鲜赏花踏春的出游人群，而
在即将到来的清明及五一小长假期
间，“赏花游”产品的热度再次升级，
武汉、婺源、昆明、南京、洛阳、广州、
苏州、成都、林芝等地成为热门赏花
目的地。

与以往清明出游不同，今年文
化古迹类景区格外受到关注。中国
国旅 (台州)国际旅行社有限公司黄
岩营业部工作人员认为，今年文化
游升温，这可能受宣传影响，比如
2021 年河南春晚上的歌舞节目《唐
宫夜宴》带火了河南博物院、开封清
明上河园等景区，还有最近受考古
新发现的影响，四川三星堆景区也
颇受关注。

赏花游受热捧，河南博物院、四川三星堆成新热点

清明假期旅游市场升温

本报记者李寒阳文/摄
台州市每千人汽车保有量超

300辆，在巨大的车辆基数下，台州
市每年有接近 15000辆汽车达到里
程超 60万公里、检测不合格、逾期
不年检等条件，需要强制报废。

作为台州市目前唯一一家经
浙江省商务厅批准认定具有报废
机动车回收拆解业务资质的企业，
台州市浙东废旧汽车回收有限公
司（以下简称“浙东”）在去年仅报
废回收各类机动车 9000辆左右，也
就是说，有近一半的车辆是通过非
法途径报废的。

“许多车主因为一两百块的差
价选择了非法途径来报废车辆，但
其 带 来 的 危 害 和 后 果 却 不 堪 设
想。”董事长蒋友星说。

正规报废车辆成本
较高

“2001 年 6 月前，台州 9 个县
（市、区）各有一家隶属当地物资局
经营报废机动车回收拆解企业，为
落实国家对报废机动车回收拆解
企业总量控制精神，在 2003年 6月
将台州 9 家企业重组成立浙东公
司，并在各县（市、区）设立回收网
点继续经营。”蒋友星告诉记者，从
那时开始，台州市拥有合法机动车

报废回收拆解资质的企业仅剩浙
东一家。

在正规的报废机动车拆解流
程中，会产生一定数量的危险废物
和固体废物，对危险废物按照《报
废机动车拆解环境保护技术规范》
规定进行收集、储存、处置和利用。
在处置危险废物时，通过国家《全
国固体废物和化学品管理信息系
统统一登录门户》录入资料，并转
移给有资质的危废处置单位进行
处理。这些严格按照国家要求进行
的环保措施大大提升了车辆报废
所需的成本。

蒋友星表示，由于运行成本不
同，对于报废机动车回收价格浙东
按每吨 500 元支付给车主，而一些
非法收购报废车辆经营户则能给
到700-800元/吨，甚至更高。

“那些非法车辆报废过程往往
在一些普通废钢经营户或个体户
就可以进行，他们给到车主的高回
收价是以‘环境污染’和‘无章办
理’换来的。”蒋友星坦言。

“非正规渠道报废车
辆”后果严重

规范的报废程序、免费的上门拖
车服务、环保的报废处理机制……纵
使正规办理车辆报废有众多好处，
仍有大量车主向非正规渠道“投怀

送抱”。
“通过非正规渠道报废车辆，

最直接的后果就是导致该车辆无
法进行注销登记。这将进一步导致
车主的驾驶证无法顺利通过审验，
其购买新车也将无法上牌，甚至可
能对车主的征信情况造成不良记
录。”蒋友星表示，许多车主想要重
新走正规途径却发现为时已晚。

据了解，国内的报废车辆，其
99%的零部件都不可再利用。而一

些非正规车辆报废回收企业让一
些具有安全隐患的零部件重回市
场，甚至对一些报废车辆稍作翻新
就转手卖掉，若报废车辆造成事
故，原车主仍将担负相应的责任。

“了解拆解行业的人都知道，
就地拆解对于土地和空气的污染
都十分严重。”蒋友星建议，广大的
车主要积极通过国家允许的正规
渠道报废机动车，不要为了“蝇头
小利”，造成不可逆转的恶果。

每年近一半的机动车未通过正规渠道回收报废

非法报废车辆危害多

图为台州市浙东废旧汽车回收有限公司拆解回收厂区。

本报讯（记者王依妮）3 月 23
日，浙江省科学技术厅正式发布了

《关于公布 2020 年浙江省创新型领
军企业名单的通知》，全省共 10 家
龙头骨干高新技术企业进入 2020
年度浙江省创新型领军企业认定名
单，54 家企业纳入创新型领军企业
培育名单。其中，我市企业占据 5个
席位。

省创新型领军企业被誉为高新
技术企业“王牌军”。据悉，浙江省为

加快推进高新技术产业高质量发
展，着力培育一批高新技术骨干企
业，开展“百企创强”行动。在高新技
术企业中，遴选一批创新能力强、引
领作用大、研发水平高、发展潜力好
的骨干高新技术企业，力争通过五
年的努力，打造 100 家以上高新技
术企业成为全球知名、全国有影响
力的创新型领军企业。

而成为创新型领军企业，其创
新能力和发展水平是两项主要的条

件，企业需建有一定规模的企业研
发机构，并在行业中具有一定的知
名度。

我市浙江水晶光电科技股份有
限公司入选 2020 年度浙江省创新
型领军企业认定名单，浙江华海药
业股份有限公司、彩虹无人机科技
有限公司、浙江万胜智能科技股份
有限公司、浙江飞越机电有限公司
等 4家企业进入培育名单。

根据省科学技术厅相关要求，

下阶段，创新型领军企业将进一步
做大做强，增强企业核心竞争力。并
鼓励高新技术企业向创新型领军企
业看齐，不断加大研发投入、加强核
心技术攻关能力。同时，各级科技部
门将建立创新型领军企业培育的重
点联系制度，将创新型领军企业培
育作为“三服务”2.0 版的重点服务
对象，协调解决企业发展过程中存
在的困难和问题，进一步引领高新
技术产业高质量发展。

我市5家企业入选省创新型领军企业名单

本报讯（通讯员姚 璐）为进一
步提升知识产权奖补资金使用绩
效，规范专利申请行为，近期，临海
市市场监督管理局对辖区知识产权
奖补资金使用情况进行专项检查。

执法人员督促企业对近三年
的知识产权奖补资金使用绩效展
开全面自查，并根据自查情况按比
例抽取企业进行实地核查，主要针
对专利、商标申请数量，专利、商标
质押融资等相关数据，与企业实际
申报数据进行比对，排查有无弄虚

作假等现象。同时，结合“三服务”
活动，鼓励企业继续开展科研创
新，并向企业宣传知识产权质押融
资、知识产权保护、国际商标注册
等政策红利及法律知识，引导企业
进一步强化知识产权和商业秘密
的保护意识。

本次检查覆盖 47家企业，并抽
取 10家企业进行实地核查，针对检
查中发现的部分台账不规范、自查
数据有误的情况提出整改要求，全
力促进知识产权事业高质量发展。

临海——

开展知识产权奖补资金
使用专项检查

本报讯（通讯员江文辉）“家门
口 菜 市 场 现 在 很 干 净 ，也 很 便
利。”近期，位于温岭市箬横镇的
贯庄村菜市场经便利化、智慧化、
规范化、人性化“四化”改造提升，
为周边群众和经营户带来了更高
品质的体验。

走进贯庄菜市场，这里的时令
菜蔬、生鲜鱼肉、冷链食品一应俱
全、分类有序。“之前的市场由于
摊位给排水设施不完备，地面到处
都是积水。”江先生是当地村民，
已在菜场摆摊经营五六年了，“经
过改造后，这里面貌大变，以前肉
摊、菜摊夹杂的局面没有了。每个
摊位上头都有商品种类指示牌，配

备智慧扫描卡，还增设了排水槽、
隔离栏等。”

小菜场，大民生。作为美丽城
镇建设的重要公共配套设施，菜市
场是最接地气的民生场所，直接关
系到家家户户的“菜篮子”安全。

箬横镇中心菜市场是该镇最
大的以蔬菜、水产、肉蛋奶等农副
产品为主的批发、零售综合性市
场，经营面积达 6000 多平方米，有
300 多个摊位。“菜场规范化建设
在早些年完成了，此次升级改造，
注重改善市场经营环境，是对市场
内部运转体系的一次重构。”市场
负责人介绍，下阶段，箬横镇将逐
步对全镇专业市场进行改造提升。

箬横——

改造提升菜市场

温岭：大棚小土豆效益好

3 月 27 日，温岭市温峤镇大球村村民郑祖国正在为大棚种植的小土豆
去皮，准备卖给上门收购的商贩。目前小土豆批发价是每公斤10元。该村村
民近年来大力发展大棚小土豆种植，一年可种植两季。今年春节期间，小土
豆批发价达到每公斤 20 元左右，现在价格虽有回落，但是效益仍然不错。

本报通讯员黄晓慧摄

3 月 28 日，路桥区金清镇海边滩涂上，
农户正趁着退潮时机收获小海鲜。他们熟
悉潮水涨退规律，每天趁着潮水退去的时
候去赶海。

本报通讯员蒋友青摄

赶海走向致富路

本报讯（记者周丽丽）“只要有
出运单，就能从银行贷到款，对于我
们外贸企业来说，太方便了。”3 月
底，台州市王野机车有限责任公司

“出口 e贷”获得 350万元的贷款，副
总经理范沙丹表示，通过这笔贷款，
将进一步提升贸易订单量。

“出口 e贷”是面向外贸出口中
小微企业的一款数字普惠金融产
品。昨日，中非经贸港、台州湾新区、
椒江农商银行“出口 e贷”新品发布
会举行。通过该产品，外贸企业不需
要担保和抵押，而是凭借出运单等
信息就能获取贷款。浙江省农信系
统首次推出的这项新业务，也是我
市金融服务数字化的创新性探索。

“以往，企业大多要通过抵押和
担保等途径获取贷款。对于一些刚
起步的企业来说，有些困难。现在好
了，企业只要能接到外贸订单，就能
获取贷款，为他们的创业提供很大
的帮助。”椒江农商行金融部总经理
何灵敏介绍，“出口 e 贷”以中小微
企业真实的外贸业务数据替代传统
抵押物的数字化金融产品，更具有
灵活性。

资金问题一直是中小微企业发
展的瓶颈，“‘出口 e贷’可以让我们
不用因为资金能力错失接大单的机
会。”范沙丹说，以往企业通过抵押
担保形式借款，起码需要 20多个工
作日，而通过“出口 e贷”，企业只要
有外贸订单，就可根据资金需求，在
手机或电脑上随时申请，且一个工
作日就可以获得贷款，“资金到位
了，企业也可以放手去做外贸。”

“去年下半年以来，我市大部分
外贸企业出口量增长，但集装箱等
物流成本增长，加上汇率等影响，企
业对资金的需求比较大。贷款流程
的方便，将促进企业做大做强。”中
非经贸港总经理谢丽青表示，“出口
e 贷”产品打通了中非经贸港客户
ERP 系统与银行系统，完整地覆盖
到企业在出口贸易不同阶段中的资
金需求，希望切实地帮助外贸企业
解决融资难、融资贵的问题。

发布会上，浙江苗艺阀门股份
有限公司、台州赛航金属制品有限
公司、台州睿通车业有限公司、台州
市王野机车有限责任公司等 4家企
业获得500万元授信。

只要有外贸订单，就可申请贷款

台州“出口e贷”开启
数字金融新模式


